

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS

Bastion, 39

Mahon Viernes 21 Junio 1889

PRECIO DE SUSCRICION 1'50 PESETAS AL MES

AÑO XVIII

Núm. 4.941

Correspondencias

Madrid 17 de Junio

Llegó el día de la batalla y todos los combatientes están apercebidos á la pelea y dispuestos á entrar en el combate parlamentario.

El Gobierno, en el Consejo que celebró anoche, tomó sus últimas disposiciones, no precisamente para prepararse á bien morir, que no es posible que tenga buen fin una vida tan plagada de gravísimos pecados, en que con impenitente contumacia persevera, sino para defenderse lo menos mal que sepa de los formidables cargos y de los tremendos ataques de que vá á ser objeto.

Y sus acuerdos con relacion á este asunto fueron en cierto modo negativos, porque lo que se resolvió fué dar por no fijado turno alguno de ministros para contestar á los oradores de las oposiciones, sino, por el contrario, que los individuos del Gabinete intervengan en el debate político sin orden preestablecido y sujetándose á las necesidades del momento y á los incidentes de la discusion.

Solo se acordó en términos concretos, según dicen los periódicos oficiosos, que los ministros sean breves en sus contestaciones, que el Sr. Sagasta sea el que lleve el peso del debate, y sobre todo «no consentir que directa ni indirectamente se discuta la régia prerrogativa ni el uso que de ella haya hecho S. M. la Reina al firmar el decreto dando por terminada la cuarta legislatura»

Lo cual representa un burdo alarde de falso monarquismo y de mentidos respetos á la institucion inviolable, cuyos actos nadie dentro de las minorías monárquicas ha pensado discutir ni de cerca ni de lejos.

Porque si es el Sr. Cánovas del Castillo, como creo, el orador que ha de consagrar su discurso al exámen de la cuestion constitucional y á la crítica de lo solucion dada al conflicto parlamentario, ¿de dónde á cuándo ha podido imaginar ninguno de los actuales ministros que cualquiera de ellos ni todos juntos tendrían autoridad ni condiciones ni antecedentes para poner ni la sombra de una tilde á las palabras siempre correctísimas é intachables con que el jefe del Ministerio Regencia de la Monarquía restaurada haya de censurar, con justificadas energías, no otra cosa que el consejo dado á S. M. la Reina por su Gobierno responsable?

Y á propósito del debate que vá á comenzar de un momento á otro, recojeré, con fines de informacion únicamente, las impresiones que circulan acerca de su probable desarrollo.

Dícese que el Sr. Romero Robledo, como encargado de plantear el debate bajo todos sus aspectos, pronunciará un discurso bastante extenso iniciando todas las cuestiones que han de ser discutidas. Se sabe que se mostrará muy duro en sus ataques al Gobierno, y él será quien aluda á todos los ex-ministros demócratas y al Sr. Navarro y Rodrigo.

Se asegura que el Sr. Gamazo limitará su intervencion á explicar la parte que ha

tomado en la llamada conjura económica, los móviles que á ello le impulsaron y sus propósitos para el porvenir, en vista de la conducta del Gobierno.

Del Sr. Márto se dice que, haciendo arrancar su discurso de la cuestion que mas personalmente le afecta, de la conducta de la mayoría y de la actitud de los ministros en el motin parlamentario, no dejará por eso de hacer terminantes declaraciones acerca de los rumbos políticos que piensa seguir, una vez expulsado del partido fusionista por modo tan brutal y tan violento.

Algo semejante harán los Sres. Cassola y López Dominguez, aunque tomando como punto de partida las cuestiones militares, y el Sr. Azcárate, republicano que hace el juego del Gobierno, censurará á todo el mundo sin excluir á la mayoría para cubrir un poco las apariencias, pero guardando todas sus sañas para el señor Márto y para los conservadores.

Ahora brevísimas líneas—porque es muy tarde y la salida del correo me apremia—para recoger al vuelo la primera impresion de los comienzos del debate.

El Sr. Romero Robledo en su estenso discurso consumiendo el primer turno de la interpelacion por él anunciada y aceptada por el Gobierno en el acto, ha estado bien; mas que bien, superior en la exposicion de los hechos, que produjeron un concierto de opiniones, no políticas, sino económicas, ó que atañen á los problemas de la produccion y el trabajo. Tambien ha estado perfectamente esponiendo los sucesos parlamentarios del día 23, que ha calificado de inauditos y nunca vistos en nuestro Parlamento ni en Cámara alguna deliberante; pero sobre todo en la española, donde es ya tradicional en los setenta años que lleva de ejercicio, el respeto, el acatamiento, la casi veneracion que á la autoridad presidencial han tenido siempre, mayorías y minorías, en Cortes de todos matices, al que por sus votos representa la autoridad del Parlamento.

En su parte segunda, esencialmente política y dedicada al exámen de los procedimientos de gobierno del Sr. Sagasta y de su afan de cubrir su conducta haciendo intervenir á la Corona para que, empleando una de sus preciadas prerrogativas, hiciese cesar un conflicto de régimen interior del partido liberal, pues que el conflicto surgió entre la mayoría, por desmanes de ésta, y el presidente por ella elegido, ya no ha estado tan feliz. Ciertamente, no le ha faltado intencion en sus conceptos y frases epigramáticas y de profunda ironía y algunas de provocacion á los posibilistas y al Sr. Castelar su jefe, á quien mas de una vez ha calificado de protector del partido liberal de la Monarquía, pero aún reconociendo esto, convienen cuantos le han oido con atencion que estuvo mejor en su primera parte.

Comienza á contestarle el Sr. Sagasta, y como en sus primeras palabras aludiera á engaños de que temió ser víctima la mayo-

ría, el Sr. Márto pide en el acto la palabra, y se cree que hablará mañana.—A.

Paris 16 de junio.

Hoy es el día del Gran premio, y este acontecimiento parisiense predomina y absorbe todo lo demás, y de aquí que la crónica política sea muy pobre. Dos caballos, «May Pole» y «Flégéton», eclipsan á los oradores del Parlamento, á los ministros y hasta al mismo general Boulanger. ¿Cuál de éstos dos corceles triunfará dentro de un instante? Este es el problema y la cuestion de actualidad. Los negocios serios han quedado relegados para mañana.

Entretanto, continúan las rectificaciones acerca de las caprichosas afirmaciones del general Boulanger, y sin mencionarlas detalladamente, resulta claramente de todas ellas que la historia del repentino y misterioso armamento de los 900.000 hombres de reserva del ejército territorial es solo un cuento fantástico y ridículo. De manera que, la invencion por medio de la que el general se proponia anticiparse á las acusaciones y desvanecerlas antes que se formularan, ha producido un efecto contraproducente á causa de la impresion que ha causado

La huelga de los cocheros continúa en el mismo estado. Se ha hecho una interpelacion acerca de este asunto en la Cámara de los diputados; pero nada se ha ganado co ella, porque nadie ha podido indicar siquiera las medidas eficaces que podrian adoptarse para poner término en veinticuatro horas al conflicto surgido entre los cocheros y las Compañías. Ayer, por la noche, los cocheros ofrecían volver á empuñar la fusta, mediante entregar solo 20 francos diarios por término medio á las Compañías propietarias de los carruajes de alquiler; pero éstas consideran poco elevada dicha cantidad é insisten en reclamar la suma de 22 francos diarios, mostrándose decididas á no desistir de esta resolusion.

En esta situacion forzoso es aguardar á que el conflicto se resuelva por sí mismo, y Paris se arreglará como pueda, utilizando todos los vehiculos arriacionados y todos los carruajes que se estaban carcomiendo en el fondo de las cocheras.

Nada se sabe todavía acerca de las sangrientas reyertas ocurridas entre obreros italianos y franceses en la nueva línea estratégica que se está construyendo cerca de nuestra frontera del Este. Las tropas de caballería é infantería que ocupan el trayecto se hallan apostadas de manera que impiden el choque de los dos grupos hostiles, y durante este tiempo la autoridad se esfuerza en calmar los ánimos alejando de los trabajos á los obreros mas exaltados y á los agitadores. Nuestro ministro de Negocios estancieros ha celebrado nuevas conferencias acerca de este asunto con el general Menabrea, embajador de Italia en Paris, y todo induce á creer que el incidente no tendrá consecuencias

El príncipe y la princesa de Gales salieron anoche de Paris en direccion á Londres, despues de haber dedicado una semana entera á visitar la Exposicion Universal,

nuestros teatros y nuestros sitios de recreo. Al propio tiempo han regresado de Londres el duque y la duquesa de Montpensier, que han comido en compañía de la Reina Isabel, y se dirigen á Chantilly á casa del duque de Aumale, en donde se proponen permanecer durante un mes.

Puede decirse que Paris se halla en este momento en todo su esplendor. Las seducciones se ostentan por todas partes, bajo un espléndido sol y en medio de un marco maravilloso, y se comprende que los extranjeros queden deslumbrados ante este incomparable espectáculo, el cual quedará completado por añadidura con una serie de fiestas organizadas en todos los barrios de esta capital, y sobre todo en el jardín del Palacio Real, en el vasto recinto del Palacio de la Industria en los Campos Eliseos y bajo las magnificas arboledas del parque de Monceau. Cada una de estas fiestas tendrá su carácter especial, dedicado á un público distinto y con un lujo de adornos y de trajes que hará recordar los mas espléndidos periodos de nuestra historia.

¡Ah! La gente se aturde con lo presente y lo pasado, á fin de pensar lo menos posible en lo porvenir, el cual, á pesar de todo, cada vez tiene mas alarmados á los que reflexionan...

Ultimamente han sido vendidos en Londres, en público remate, los muebles que adornaban el palacio de Camden-Place, en el que murió Napoleon III. Algunos antiguos tapices han sido los únicos que han sido disputados con empeño; lo demás ha sido vendido á muy bajo precio. En conjunto, dicha venta solo ha producido 250 mil francos. «¡Sic transit gloria mundi!».—O.

PARIS 17 DE JUNIO

El corresponsal del «Standard» en Viena telegrafia al mismo periódico lo que sigue:

«Austria está convencida de que pronto tendrá que batirse, y en esta conviccion presencia con completa tranquilidad los acontecimientos que ocurren á poca distancia de ella. El conde Kalnoky participa de la opinion de las autoridades militares de que Austria no puede dejarse arrastrar para caer en un lazo preparado por los agentes rusos de Servia y que debe guardar sus fuerzas bien concentradas para un caso mas importante.

Hoy no cabe ya duda de que Austria no entrará en Servia si no se la provoca á ello pero rodeará á ese país con fuerzas suficientes para impedir que la agitacion se propague á las provincias meridionales de Hungría y Bosnia. Así estará enteramente preparada para la primavera próxima, cuando se haya arreglado la suerte de los Balcanes, merced al desenlace que tenga el conflicto suscitado entre Rusia y Austria por una parte y la triple alianza por otra. No son tan solo, añade el corresponsal inglés, Austria y sus aliados los que están preparados, sino tambien Turquía. El Sultán está muy al corriente del peligro que le amenaza y toma sus precauciones.

Telégramas

Paris 17.—Londres.—El «Standard» sigue diciendo que abriga grandes temores sobre la situación de Europa, á causa de la actitud de Rusia, á la que acusa de hacer armamentos y codiciar la soberanía de los Balkanes; pero este lenguaje y las noticias pesimistas transmitidas por el corresponsal de dicho periódico en Viena, se consideran generalmente como una estratagemá política-financiera.

Paris 17.—En la Cámara de los diputados, con motivo de discutirse el presupuesto del ministerio de Marina, el almirante Dompierre ha pedido la renovación de la antigüedad de muchos de sus buques, y ha dicho que Francia debe conservar el segundo puesto entre las potencias marítimas y tener una armada igual á las escuadras reunidas de Alemania é Italia.

Ayer hubo 204.000 entradas en la Exposición universal, á pesar del gran número de personas que acudió á las carreras de caballos de Longchamps.

La huelga de los cocheros está casi terminada.

Roma.—Ha sido desmentido el rumor de que Italia, en unión de Alemania, Austria y Rusia, ha invitado á Suiza á restringir la hospitalidad que hasta ahora ha concedido á los anarquistas.

Paris 17.—Nueva-York.—Corre el rumor de que se ha desencadenado un huracán en el Estado de Kansas, causando la inundación de Uniontown y la desaparición de dicha ciudad á consecuencia del irresistible impulso de las aguas. Faltan detalles acerca de este desastre.

Paris 17.—El periódico la «France» publica un telegrama fechado en Berlin, en el que se dice que se ha desarrollado en la parte baja de dicha capital, situada al Norte del río Spree, una epidemia que ofrece caracteres análogos al cólera, y que á pesar de haberse prohibido severamente á los periódicos que hablasen de aquella enfermedad son muchas las personas que se ausentan de Berlin.

Paris 18.—Berna.—En la Nota diplomática dirigida al gobierno alemán, el Consejo federal de Suiza declara que las acusaciones dirigidas contra las autoridades suizas, suponiéndolas en connivencia con los elementos socialistas, son injustas é infundadas; que las autoridades suizas no han faltado jamás á su deber ni á las consideraciones debidas á los Estados vecinos, y por último, respecto de la neutralidad suiza, de la que Alemania denuncia el principio, el Consejo federal hace notar que dicha neutralidad proviene de los acuerdos de las potencias, que Suiza afirmó y aceptó la obligación de defender su neutralidad y que lo mismo hará en lo sucesivo.

Paris 18.—La Cámara de los diputados ha tomado en consideración una proposición dirigida á conservar determinadas construcciones de la Exposición Universal.

Al visitar ayer el presidente de la república, M. Carnot, La Exposición organizada por la Sociedad de socorros á los heridos, fué recibido por el mariscal MacMahon, vistiendo traje de gala. M. Carnot manifestó al mariscal MacMahon, cuánto le agradecía su cortesía, la cual demuestra que cuando se trata del patriotismo no existía entre todos los franceses ni sombra siquiera de disimulamiento.

Bruselas.—En la sesión que hoy ha celebrado la Cámara, el nuevo diputado por Bruselas, M. Janson, ha dirigido una interpelación al gobierno, diciendo que sus

electores al nombrarle diputado habían proclamado que el ministerio era indigno de continuar ejerciendo el poder y en su virtud ha escitado al gabinete á presentar la dimisión.

El presidente del Consejo de ministros, M. Beernaert, ha contestado á M. Janson que su elección no le da derecho alguno para invitar al ministerio á que presente la dimisión ya que el gabinete no tiene propósito alguno de dimitir.

Paris 18.—La Cámara de los diputados ha aprobado el presupuesto del ministerio de Marina. Durante el curso de la discusión, el ministro M. Krantz ha dicho que muy pronto será indispensable hacer un grande esfuerzo respecto de las construcciones navales y que á este efecto pediría un crédito de 50 ó 60 millones de francos.

El «Journal des Débats» se burla de los telegramas alarmistas del «Standard» y dice que renuncia á enterar al público de la disputa que los corresponsales orientales del «Standard» creyeron deber promover á Rusia.

Paris 18.—Telégramas de origen ruso afirman que el príncipe de Bismarck irá á Italia á fines de Setiembre ó á principios de Octubre con el objeto de tener una entrevista con el señor Crispi. A fin de no herir la susceptibilidad del Vaticano la entrevista tendrá lugar en Nápoles en cuyo punto permanecerá tres días.

Berna 18.—Según la prensa suiza el proyecto de acción común de las grandes potencias para restringir el derecho de asilo en Suiza halla serios obstáculos.

El representante de Rusia M. de Hemberger rechaza la proposición de Alemania. Esta solo cuenta con el apoyo de Austria. El representante de Italia se halla ausente y su sustituto no ha tomado parte en las conferencias que se han celebrado sobre el asunto.

Berna 18.—La cantidad que como crédito supletorio ha votado el Consejo federal para aumentar las fortificaciones del San Gotardo elevase á 600.000 francos. Se construirá un puente fortificado sobre el Reuss un túnel que conducirá al fuerte de Buhl y un segundo fuerte en Andermatt. Las fortificaciones en conjunto del San Gotardo constarán 6.000.000 de francos.

Roma 18.—Acaba de recibirse un telegrama que ha producido viva emoción. Anteayer la embarcación italiana «Ida», perteneciente al armador Gennari, costeando la costa de Istria hácia Fiume, hallóse cerca de Cherso con un «cutter» aduanero austriaco, al cual pidió si podía lanzar el áncora para recibir la visita. El «cutter» no contestó, y en consecuencia el «Ida» continuó su camino. Al poco rato los marineros italianos oyeron el silbido de unos proyectiles junto á sus cabezas. Entonces la tripulación, atemorizada, se echó de bruces. Los austriacos habían dirigido una descarga contra la embarcación. Luego la tomaron al abordaje, y el oficial que los mandaba profirió insultos contra Italia y acusó á los del «Ida» de haber querido evadirse. El equipaje de otro buque que presencié la agresión, ha testimoniado en pró de los italianos. Estos han reclamado ante su consulado una y es probable una interpelación.

Gacetilla

NUEVO REGLAMENTO DE CORREOS

En el que ha de regir desde 1.º de Julio próximo, se suprime la devolución de los sobres ó fajas de la correspondencia certificada, estableciéndose en cambio el «Aviso de recibo», firmado por el destinatario que

habrá de solicitarse en el acto de la imposición de los certificados, entregando en la oficina sellos de correo por valor de 10 céntimos.

Podrán también pedirse noticias oficiales de la entrega exhibiendo el resguardo en la oficina donde fué impuesto el certificado, según se efectúa actualmente con los dirigidos á un país extranjero, ó con los que sostienen valores declarados.

Conservándose el franqueo forzoso de la correspondencia, se ha procurado disminuir el retraso que hoy sufre la no franca ó insuficientemente franqueada, disponiendo que ésta sea detenida por administración de destino, en vez de hacerlo la de origen, y que sea aquélla, en vez de ésta, la encargada de reclamar los sellos de franqueo.

Este procedimiento reduce la pérdida de tiempo con que la correspondencia á que falte franqueo ha de llegar á su destino, y aplicado á la dirigida á nuestras provincias de Ultramar ha de evitar el retraso de tres ó mas expediciones con que hoy se remite.

Se establece como peso máximo de los objetos que pueden circular por el correo, el de cuatro kilogramos, desapareciendo los tipos de dos y seis kilogramos con que hoy, según su diferente destino, son admitidos los paquetes de impresos, y éstos deberán franquearse, en todo caso, adhiriéndoles los sellos que según su peso deban llevar.

Las antiguas ordenanzas prohibían en absoluto la devolución de la correspondencia una vez depositada en el correo, y el nuevo reglamento sienta el principio, establecido ya en la mayoría de las naciones, de que la correspondencia, interín no llegue á manos del destinatario, es propiedad del expedidor, y por lo tanto, éste puede recuperarla ó cambiar su dirección, en lo cual es sabido que ha causado con frecuencia gran lísimo y justificado interés.

El servicio de cartas con valores declarados se amplía notablemente, disponiendo que sean admitidas las que contengan 10.000 pesetas, con destino á las administraciones subalternas, que hoy no pueden cambiar mas de 5.000, y circularán también entre las estafetas valores declarados en fondos públicos hasta 15.000 pesetas y con el seguro de 5 céntimos por 100, según actualmente se verifica entre las administraciones principales, conservándose la excepción de Madrid y Barcelona, que pueden expedir envíos de esta clase con 35.000 pesetas.

Se ha tenido en cuenta también que el inutilizar la correspondencia sobrante, quemándola sin abrirla, es procedimiento que, dada la índole de los documentos que hoy se confían al correo, dá origen á que desaparezcan muchos de valor ó interés para sus dueños, á los que podrían ser fácilmente devueltos, abriendo la correspondencia y leyendo en ella únicamente los datos indispensables para procurar la devolución de aquéllos, según ha de practicarse ampliando las nuevas disposiciones.

La parroquia de Santa María celebró ayer con la solemnidad acostumbrada, la procesión del Santísimo Corpus Christi, siguiendo el curso ántes anunciado.

Dos sencillos á la par que preciosas altares de descanso fueron colocados el primero junto á la puerta principal de la iglesia de San José y el segundo en la parte superior de la calle de Deyá, siendo numerosísima la concurrencia que llenaba las calles de la carrera.

A la procesión referida asistieron á más

del Ayuntamiento y de varias asociaciones religiosas de esta ciudad, comisiones de los Cuerpos é Institutos que guarnecen esta plaza.

Con motivo de la nueva organización militar han sido destinados al Cuadro eventual del Regimiento Infantería Reserva de Seo de Urgel número 16, los Comandantes de la escala de Reserva con residencia en esta Isla, nuestros paisanos D. Rafael Alberti Seguí y D. Lorenzo Uhler Pons.

El vapor de la Compañía Trasatlántica «Isla de Mindanao», debe llegar á este Lazareto la semana entrante, al objeto de purgar cuarentena.

La cuadrilla de toreros que trabajó últimamente en la plaza de Palma, salió de dicha ciudad para Barcelona, el martes último.

Espartero y Rogel, que quedaron heridos en la corrida del domingo pasado, no han podido emprender el viaje, aunque su estado es relativamente satisfactorio.

Nuestro Teatro continúa viéndose concurrido y animado las noches en que da función la Compañía Catalana, siendo cada día mayores las simpatías que adquiere en esta población.

En la noche de ayer púsose en escena el drama «Mal Pare», y la pieza «Gos y Gab», en cuyos respectivos desempeños tomaron parte en ellos, habiendo sido aplaudidos por el público en las escenas mas culminantes de dichas obras.

A pesar del calor que se deja sentir, anoche quedaron encargadas muchas localidades para la función que ha de tener lugar el próximo domingo, en que se pondrá en escena el precioso drama «Batalla de Reinas» y el pieza «Cura de Moro».

Para el lunes estaba anunciada la chistosisima pieza «Lo Mestre de Minyons», que ha tenido que suspenderse hasta el domingo día 30, á causa de que en ella han de tomar parte varios muchachos de la Casa de Misericordia, los cuales se hallan muy ocupados el día de San Juan, con motivo de la fiesta en la Alameda.

En el vapor-correo de ayer llegó á esta ciudad el Oficial del Gobierno civil de esta Provincia, D. Jaime Escalas, para instruir, según se dice, expediente sobre algunos asuntos del Lazareto súbico de este puerto.

Mañana tendrá lugar la subasta para el arriendo del Teatro Principal de esta ciudad, para durante el próximo año; y según noticias, serán varios los licitadores que tomarán parte en la misma.

Nuestro paisano y particular amigo don Claudio Sturla, se halla gravemente enfermo en Barcelona.

A las doce de la noche de ayer se dió por terminada la estadística que el Cuerpo de Obras públicas venía practicando desde algunos días.

Ayer ofreciéronse en nuestro mercado, por primera vez en este año, alguna corta cantidad de peras, que fueron vendidas á 60 céntimos de peseta los 400 gramos.

En el correo de ayer notamos á faltar muchos de los periódicos de nuestro campo, especialmente los que ven la luz en la capital del Principado. Repitiéndose con harta frecuencia hechos análogos, y abrigando la seguridad de que las empresas periodísticas nos sirven con el orden y regularidad acos-

tumbados, nos permitimos llamar la atención del Sr. Administrador de Correos de Barcelona, para que procure corregirle, pues aunque ignoramos la causa, tememos que semejante hecho obedezca á haberse remitido á Palma algun paquete de los que venian destinados á esta ciudad.

El vapor correo «Puerto-Mahon» fué ayer portador de 30 sacos harina; 31 cajas jabon; 9 barriles aceite; 20 balas papel; 949 fardos suela; 2 balas cueros; 10 fardos pieles; 25 cueros; 63 kilos cera; 10 sacos azúcar; 700 kilos juguetes; 238 id. pieles; 2515 id. papel barba; 560 id. dátiles; 1100 azúcar; 190 id. tejidos de goma; 39 id. cobre labrado; 1820 id. habas; 130 id. hierro en barra; 300 id. fruta; 3026 id. trigo; 1300 litros vino tinto; 1 barril cerveza; 2 cestos vidrio; 2 cajas galletas; 499 kilos tejido algodón; 1 caja perfumeria y 8565 kilos efectos varios.

Procedente de Argel, fondeó el martes último, en el puerto de Palma, la balandra «Rebelde», conduciendo cien cabezas de ganado lanar.

La Administracion de Impuestos y Propiedades ha dirigido un ruego á los señores Alcaldes de la Provincia para que dentro del mes que corre, se sirvan efectuar la remision de las certificaciones, en las cuales se expresen los productos—íntegro y líquido—de las rentas de propios que correspondan al cuarto trimestre del actual año económico que hayan sido ingresados en las Depositarias Municipales.

A las diez y media de la noche del 17 del actual fueron encontrados dentro de la iglesia de Ntra. Sra de los Dolores, de Manacor, dos sujetos naturales de Mallorca y vecinos de Barcelona, convictos y confesos de haber robado al Cristo titulado de Manacor, la corona de plata que llevaba, la cual se encontró hecha pedazos en un pañuelo en la pila de agua bendita y la cantidad de cuarenta y dos pesetas del cepillo que hay al pié de dicha imagen

El Juzgado se incautó de todo y los autores quedan en la cárcel de aquel partido á su disposicion.

Los pasajeros llegados en la mañana de ayer á bordo del vapor-correo «Puerto-Mahon» son los siguientes:

DE BARCELONA

D. Juan Moysi; Francisco Terrés; Delfin Reguan; José Barreras; Sixto Gonzalez; Cayetano Tenorio, esposa y dos hijos; Miguel Dalmau; Juan Tur; Miguel Gomila; María Orfila; Andrés Larrieta; Vicente Marqués; Francisco Lozano; Baltasar Ortega; Un marinero.

DE ALCUDIA

D.ª Juana Perez; José Salvador; Antonio Canovas; Isabel Bannasar; Margarita Canovas; Francisco Mas y esposa; Juan Camps; Antonio Mercadal; Pedro Sampol. —Total 28.

Llamamos la atención de nuestros lectores sobre el anuncio de la Comandancia Militar de Marina de esta provincia, relativo á las regatas que han de efectuarse en la tarde del dia 24, entre dos embarcaciones tripulada la una por marineros de la draga y la otra por pescadores de esta insularidad.

A propósito de dichas regatas, sabemos que en la tarde de ayer se sortearon entre los competidores las embarcaciones «Gaspar» y «Cristina», habiendo correspondido la primera á los de la draga y la otra á nuestros pescadores.

Dícese que se han cruzado algunas

apuestas de importancia entre los aficionados.

Casi restablecido nuestro amigo y paisano D. Bartolomé Escudero y Uhler, de la grave enfermedad que viene padeciendo, fué trasladado en la tarde de ayer desde su predio «San Miguel» á su casa habitacion en esta ciudad.

El intérprete del Lazareto súbico de este puerto Sr. Marin ha solicitado su excedencia en el Cuerpo de Sanidad marítima.

Han comenzado á circular en Málaga monedas falsas de dos pesetas con el cuño de 1870.

Se distinguen de las legítimas en el sonido y en que el cordoncillo es mucho más tosco.

Noticias marítimas

Vapores Trasatlánticos.—El «Ciudad Condal» salió el 15 de Barcelona para la América del Centro.

El «Reina María Cristina» llegó el 15 á Buenos-Aires.

El «Alfonso XIII» salió el 15 de la Habana en direccion á la Coruña.

El «Isla de Mindanao» salió el 16 de Aden en direccion á Suez.

El «Veracruz» saldrá de Barcelona para la Habana el 25 del actual.

MATADERO

Procedencia y peso del ganado degollado durante los dias siguientes:

Dia 20.—1 carnero 7 kilos, Escanum: 1 id. 19, Trepucnet: 3 id. 29, Binilleuty: 1 ternero 68, huerto de Moll (Alayor): 1 id. 102, Murellet: 1 id. 91, Juan Caules: 1 id. 174, Calorich: 1 id. 106, Sta Rosa.

Dia 21.—1 ternero 192, Sta. Creu; 1 id. 236, Binichebó; 1 id. 156, estancia Munt de Blat; 2 carneros 27, Pedro Huguet; 2 id. 27, Adabuset; 1 id. 15, Son Erruset; 4 id. 28, Subayda; 1 id. 7, Escanum; 3 id. 33, Binilleuty Vey; 1 ternera, vergel Cutaynet; 1 vaca 151, Bini-equí.

Telegramas

DE

El Bien Público

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 19.—7:10 t.

Se ha sancionado la reforma de la ley de alcoholes.

El Sr. Becerra contestando en el Congreso al General Lopez Domínguez ha manifestado que la democracia no es patrimonio exclusivo de nadie, y que el Gobierno la representa mejor que los conjurados.

El Sr. Silvela ha calificado los sucesos ocurridos en el Parlamento de delitos de injuria, calumnia y amenaza contra el Presidente, y que éste estaba autorizado para hacer uso de la fuerza pública y encarcelar á la mayoría y al Gobierno.

Madrid 19.—8:30 n.

En el Congreso D. Francisco Silvela ha pronunciado un notable discurso, acusando al Sr. Sagasta de impotente para remediar los males que afligen al país, y de que su política no ha producido mas resultado que el de dividir al partido liberal dinástico.

Ha contestado al Sr. Silvela el Ministro de Gobernacion Sr. Capdepon, procurando rechazar los ataques que aquel había dirigido al Go-

bierno, y afirmando que los conservadores se habían aliado con los conjurados de la mayoría, al único y exclusivo objeto de atacar al Gabinete que preside el Sr. Sagasta.

Los conservadores y los conjurados han felicitado calurosamente al Sr. Silvela, tributándole una verdadera ovacion en los pasillos del Congreso.

Madrid 19.—8:45 n.

Los Jefes de todos los partidos que tienen representacion en el Congreso, han suscrito una proposicion solicitando se conceda una pension para la familia del General Hontoria.

Carece en absoluto de fundamento la noticia que han hecho circular los conservadores, de que el Ministro de Estado Sr. Marqués de la Vega de Armijo abrigue el propósito de retirarse en breve del Gabinete.

Madrid 19.—10 n.

Se ha aplazado en Francia la visita del proceso segundo con motivo de los sucesos de Angulema.

En Liverpool aumenta la huelga de los marineros, que toma grandes proporciones.

El dia 30 de los actuales, el Emperador Guillermo II de Alemania, marchará á las costas de Noruega donde pasará el mes de Julio.

A mediados de Noviembre próximo se cerrará la Exposicion de París.

Madrid 19.—10:30 n.

Telegramas de Nueva-York participan que el domingo último cayeron sobre la Isla de Cuba lluvias torrenciales, que inundaron por completo las calles de la Habana agrietando muchos edificios y causando algunas desgracias personales.

Madrid 19.—11 n.

Las lluvias son generales en toda la Peninsula.

El periódico «La Epoca» dice que sabe se ejerce esquisita vigilancia en los cuarteles.

El Sr. Gamazo se reserva á hablar al finalizar el debate político: espérase con grande interés su discurso.

Anúnciase que S. A. la Infanta Isabel visitará la Exposicion de París.

El General Cassola presidirá la comision que ha de emitir dictamen en el proyecto de ley sobre pases á Ultramar.

Los fondos se han pronunciado en alza.

Madrid 19.—11:45 n.

La Comision mixta del Senado y del Congreso ha firmado el dictamen relativo á la proposicion Mellado respecto á la reforma de la ley Municipal presentada por dicho Diputado y mediante la cual se prohíbe la reeleccion de los consejales hasta cuatro años despues de haber cesado en sus cargos.

Créese que en el Consejo de Mi-

nistros que ha de celebrarse el viernes próximo bajo la presidencia de S. M. la Reina Regente se concederá una pension de siete mil quinientas pesetas á la familia del General Hontoria.

Madrid 20.—11:30 m.

El discurso pronunciado por el señor Silvela continúa mereciendo los elogios de los políticos más importantes de todos los partidos.

El periódico «La Regencia» atribuye al Gobierno propósitos de transigir con los conjurados.

Es probable que el hijo del señor Sagasta sustituya al Sr. Rodríguez en el cargo de Subsecretario del Ministro de Ultramar.

Madrid 20.—12:30 t

«La Gaceta» publica un Real Decreto disponiendo que D. Luis Martínez Arce, cese en el cargo de Director del Instituto Hidrográfico de la Armada; y otro promoviendo á Brigadier de Artillería de la Armada á D. Enrique Guillen.

Madrid 20.—7:45 n.

El Sr. Moret, ha visitado á S. M. la Reina Regente en el Real Palacio, cuya entrevista ha durado hora y media, conferenciando despues con el Presidente del Consejo.

Los conjurados comentan mucho esta conferencia, despues de la cual el Sr. Moret ha ofrecido su apoyo incondicional al Sr. Martos.

Madrid 20.—10:15 n.

En el estrecho de los Dardanelos hay actualmente cincuenta y cuatro buques ingleses cargando trigo con destino á Gibraltar.

Desmíentese que entre Rusia y Servia se haya celebrado un convenio militar.

Madrid 21.—11:15 m.

El periódico «El Pais», insiste en asegurar que el Marqués de la Vega de Armijo abriga el firme y decidido propósito de dimitir el Ministerio de Estado.

Espérase que se dictará auto de sobreseimiento en las causas incoadas contra los boulangieristas con motivo de los sucesos ocurridos en Angulema, la vista del proceso está próxima á terminar.

Madrid 21.—11:50 m.

Concélese grande importancia á la reunion que ha de celebrar mañana la Liga agraria porque segun se asegura asistirán á la misma varias sociedades que se interesan por el fomento y prosperidad de la agricultura. Dicha reunion será presidida por el Sr. Gamazo.

El emperador Guillermo II de Alemania ha desistido de visitar la Alsacia y la Lorena.

PÉRDIDA

Desde la Cuesta de Deyá, Moreras y paseo de Isabel II, se ha perdido una pulsera de doublée. La persona que la entregue en la imprenta de este periódico, además de las gracias recibirá una gratificacion.

COTIZACIONES

Barcelona 19-4^{to} t.

4 por ciento Interior.	76'60
4 por ciento Exterior.	78'52
4 por ciento amortizable.	90'00
B. H. de Cuba id.	106'25
B. H. Colonial.	64'60
F. C. de Barna á Francia.	61'30
Id. del Norte de España.	87'00
Orensés.	16'50
Acciones Almansa.	00'00
F. C. Tarrag. B. y Francia.	65'12
Id. Norte.	78'50
F. C. de Medina á O. y Vigo.	35'12
Id. Almansa.	72'00
Obligaciones Trasatlánticas.	80'90
S. Juan de las Abadesas.	00'00

Empeños del Casino Mercantil
Interior 00 rs. paga el alcista.

Madrid 19.

4 p. Interior.	76'75
4 p. amortizable.	90'20
Bill Hipos. ts. de Cuba.	106'75

Barcelona 20.-26 t.

4 por ciento Interior.	76'57
4 por ciento Exterior.	78'52
Acciones Norte.	87'90

Seccion Religiosa

Santo de hoy

San Luis Gonzaga, confesor.
Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Providencia en S. Francisco.
En la parroquia de Sta. Maria continua la esposicion de S. D. M. en la misa mayor á las 9. y por la tarde á las 4 en las vísperas y S. Rosario, como es costumbre en la octava del Corpus.

En Sta. Eulalia, mañana por la tarde, termina el solemne Novenario que la Corte Eucarística tributa á Jesus Sacramentado todos los años; habrá sermón que dirá D. Narciso Panedas Pbro. y después saldrá la procesion, dándose fin con la Bendicion y Reserva.

Santo de mañana

San Paulino obispo y confesor.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS

DEL DÍA 21 DE JUNIO DE 1889

	9 m.	3 t.
Baróm. á 0°, en mm.	761'7	760'8
Termóm. seco.	23'8	27'3
Id húmedo.	21'8	21'3
Direccion del viento.	SO	S
Clase id.	Brisa	Brisa
Estado de la atmósfera.	Despej.°	Despej.°
Temp. máx. á la somb.	21'2	
Id. máx. al sol.	38'9	
Id. mínima.	17'6	
Veloc. del viento en las últimas 24 hs. en Km.	312	
Lluvia en id. en mm.	0'0	
Evaporacion en id.	5'3	
Ascenso del boróm. id.	1'2	
Descenso id. en id.	0'0	

ANUNCIOS

EL COMANDANTE MILITAR DE MARINA de la Provincia de Menorca, Capitán del Puerto de Mahon.

Debiendo verificarse en la tarde del día veinte y cuatro del actual, regatas al remo recorriendo el trayecto que hay desde la punta de Felipet hasta la mediacion de la Colársaga, la autoridad de Marina ruega á las personas que las presencien embarcadas en botes, se coloquen estos á distancia que no estorben ni intercepten el paso de las embarcaciones que regateen, con el objeto de evitar disgustos y perjuicios.—Mahon 21 Junio de 1889.—Miguel Pardo.

Hace saber á los inscritos de esta Provincia marítima Antonio José Guastevi y Vanrell de otro y Miguel Sans Fuxa de Gabriel natural de Fornells, se presenten

en esta Comandancia en hora hábil y á la brevedad posible para un asunto que les interesa.—Mahon 18 Junio 1889.—Miguel Pardo.

Hace saber: al Soldado de Infantería de Marina del tercer Tercio de Reserva de Cartagena José Tomas Galmes, de José y Catalina, natural de Mercadal, se presente á la brevedad posible en esta Comandancia, para asuntos que le interesan.—Mahon 21 Junio 1889.—Miguel Pardo.

D. FELIX DE BASCÁRAN Y MUGARTEGUI, Administrador Subalterno de Hacienda de este Partido.

Hago saber: que por órden del Exmo. Sr. Ministro de Hacienda, quedan habilitados los días 29 y 30 del presente mes para admitir toda clase de pagos que deban efectuarse en esta oficina de mi cargo.

Lo que anuncio al público para su conocimiento y efectos consiguientes.
Mahon 18 Junio 1889.—Félix de Bascáran.

Administracion de Loterias de

1.ª Clase núm. 6 de las Baleares.

(Estanco Arravaleta)

Queda abierto el despacho de billetes para el sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 28 de Junio de 1889.

Ha de constar de dos series de 28 mil billetes cada una, al precio de 30 pesetas el billete, divididos en décimos á 3 pesetas, y distribuyéndose 613.200 pesetas en 1.382 premios para cada serie, de la manera siguiente:

Premios	Pesetas
1 de	80.000
1 de	40.000
1 de	20.000
1 de	10.000
24 de 3000	50.000
1400 de 3000	346.800
99 aprox. de 300 ptas. cada una, para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio de 80 000 pesetas	29.700
99 aprox. de 200 ptas. por los 99 núms. id. de centena del que obtenga el premio de 40.000 pesetas	29.700
2 id. de 2.000 ptas. cada una, para los números anterior y posterior al del premio mayor	4.000
2 id. de 1.500 ptas. para los números anterior y posterior al del premio segundo	3.000

1382 613.200

Mahon 20 de Junio de 1889 —El Administrador, Diego de la Torre.

SOCIEDAD ANONIMA

Industrial Mahonesa

Se convoca Junta general ordinaria para el día 19 de Julio próximo á las cinco de la tarde á los fines prevenidos en el artículo 10 de los Estatutos.

Dicha Junta tendrá lugar en el local de la Fábrica y si no pudiese celebrarse el día señalado por no concurrir la representacion de la mitad mas una de las acciones, se efectuará en el siguiente á la misma hora cualquiera que sea el número de accionistas que asistan á la misma.

Se recuerda á los Sres. accionistas que solo tendrán derecho á concurrir á la Junta los que con quince días de antelacion al en que esta ha de celebrarse hayan depositado sus acciones en poder de cualquiera de los Directores de la Sociedad y que los que sean apoderados de otros accionistas han de acreditar su representacion, por medio de poder ó carta firmado que deberán entregar al Secretario antes del día 17 del referido Julio.

El depósito de acciones se efectuará en Mahon en poder de D. Juan Martorell y Caulés Deyá 19.—y en Barcelona en poder de D. Joaquin M. Tintoré Mendizabal ro bajos.

Mahon 14 Junio de 1889.—El Presidente Juan Taltavull.—P. A. de la J. de G. Juan Orfila Secretario.

SUBASTA

El día 30 del presente mes á las 4 de la tarde en el caserío de Lluernas (casa de Angel) se venderá en publica subasta a voluntad de su dueño, una porción de terreno de cabida de 14 barcillas sembrado, dividido en varios cerrados, con casa, boyera, pajar, era, dos cisternas y un pozo, denominado *Son Xurigué* sito en las inmediaciones de S. Luis.

Para mas informes dirigirse á la confitería LA PALMA, calle de Hannover.

EN VENTA

Lo está una estancia con casa y tierras de regadío de noria y secano, denominada *Sinia nova*, sita en las inmediaciones de Villa-Carlos. Para informes, dirigirse al Procurador D. Gabriel M.ª Pons y Escudero.

VINO

Lo hay para vender en la calle de Santa Eularia n.º 23, á 6 reales vn. el cuarter, ó sea á 2 reales vn. el litro.

Leche de burra

Se encuentra y pasa á domicilio en la calle de San Bartolomé número 23.

Para vender

Lo está el Predio San Bernat del término de Ciudadela. Informarán calle de la Infanta número 36.

Para vender

Lo está la casa núm. 8 de la calle de San Antonio que forma esquina con la calle de San Jaime. Para informes dirigirse calle de Gracia núm. 90.

Para vender

Lo están los utensilios de una tienda de comestibles. Para informes calle de los Frailes n.º 12.

Para Vender

Lo está la casa de la calle de Alayor número 9. Para informes calle del Castillo n.º 122.



CONFITERIA LA PALMA S. JUAN

Para la festividad de dicho día se están preparando una gran variedad de finos Dulces, Pasteles, Bollos de Crema, Merengues de varias clases y los tan renombrados PECES Y TORTELES al estilo de Barcelona. Avisando con algunas horas de anticipacion se encontrarán Ramilletes, Platos montados, Cremas, Tortas, etc., etc.

En el mismo establecimiento se acaban de recibir grandes surtidos de Galletitas y Pastillas Gluten de la antigua y acreditada fábrica Hijos Pallas y Comp. que se espended á precios sumamente baratos. Igualmente los renombrados Chocolates y Cafés, de la Compañía Colonial y D. Matias Lopez de Madrid y Juncosa y Amatier de Barcelona, notables descuentos al por mayor, BOLIDOS AROMÁTICOS, Menta, Vainilla, Frese, Limon, Plátano y muchos otros gustos.

13 HANNOVER 13

GANGA Y NOVEDAD

SOMBREROS FIELTROS

INGLESES

PARA CABALLEROS Y NIÑOS

A PRECIOS DE FABRICA

Los ha recibido para espender á dicho precio el establecimiento de

RAFAEL DELGADO

CALLE DEL CASTILLO NUM. 18

único depósito que establece en las Baleares, la sin rival fábrica de los Sres. Mrs. Reed George and C.º de Londres, única en su clase por las permanentes formas de sus sombreros, por las clases extras y variedad de colores que espendede.

Visitad la sombrería de la calle del Castillo número 18 y os convenceréis al ver que las clases superiores son á **5, 6 y 7 Pesetas** y de seguro que no de seáis pasar la ocasion de comprar

BUENO Y BARATO

